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國民黨初選民調今出爐
吳敦義籲團結勝選撥亂反正

苗栗辦「反殖民與台灣光復」演講

香港文匯報訊 據新華社報道，由台灣知名作家藍博
洲策劃的「反殖民與台灣光復」系列主題演講近日在台
灣苗栗舉行，吸引聽眾關注和反思台灣的歷史與現實問
題。
當天，藍博洲演講的主題是「農民組合大湖支部反殖

民的歷史戰歌」。身為客家人的藍博洲通過台灣民眾抗
爭史的研究，從南北二路客家民眾反日軍佔領的武裝遊
擊，到辛亥革命前後客家民眾的反日起義，從「武鬥」
到「文鬥」，還原從大陸原鄉移墾台灣的歷史過程中的
客家人。
藍博洲表示，為了讓民眾對台灣的歷史與現實問題有

更全面的理解與反思，苗栗縣大湖鄉圖書館特別在展覽
期間策劃了三場以地方史實為主題的演講。
據介紹，7月19日將由台灣抗日志士親屬協進會創會
會長、霧峰林家第九代嫡後林光輝先生，主講「林朝棟
與大湖的開發」。而8月15日將由大湖（苗栗）抗日事
件領導人羅福星烈士的孫女羅秋昭校長主講「羅福星與
苗栗事件」。

吳敦義表示，國民黨已經建立了一
個公平、公正、公開的制度，即

將推舉出一個品德、操守、能力、經
驗都無懈可擊，且最有勝利機會的
人，代表國民黨重返執政、撥亂反
正。只有讓國民黨重返執政，才能再
度開拓光明坦途，這也是他當前唯一
的目標，希望大家能夠同心協力、全
力以赴，爭取更多民眾支持。

籲贏更多民眾信任
吳敦義稱，民進黨與蔡英文執政三
年多以來，人民已怨聲載道，這也展
現在去年「九合一」選舉結果當中，
「民心對國民黨有極大的期待與鼓
勵，因此，國民黨現在最重要也最急
迫的，應該是繼續贏得更多人的信任
與支持。」

初選民調將公佈，國民黨參選人各
有反應。高雄市長韓國瑜 13 日表
示，初選之後對國民黨而言，最重
要的是團結，全黨團結即可以打贏
明年選舉。郭台銘在回應是否「脫
黨參選」時不願多作表態，僅稱
「15日再說」。郭台銘因行程已排
好，大概率缺席初選民調記者會，
但會派代理人出席。而前新北市長
朱立倫昨日來到新莊慈祐宮參拜，
對於外界擔憂初選後可能會有裂痕
產生，朱立倫也強調全黨一定要團
結。對於民調結果，朱立倫表示支
持國民黨提名的候選人。

韓郭料缺席記招
國民黨2020初選民調從7月8日開

始，昨日晚結束，今日上午11時召開

記者會，宣佈勝
出者。吳敦義邀
請五位參選人共
同出席記者會。
而據台媒報道，
高雄市長韓國瑜
與鴻海前董事長
郭台銘似乎都已
排定行程，可能
不會現身。
近來，國民黨

內和島內民眾有人對國民黨民調作業
表達深切關心，其中也有一些質疑。
對此，吳敦義7月5日明確表示，網絡
上有許多不實傳聞，企圖醜化國民黨
民調作業。他稱，不會為任何一位候
選人做不公不義的事情，一定會保證
此次民調的公平公正，所有執行民調

過程的人一定會大公無私。
6月10日，國民黨公佈參加黨內台灣

地區領導人提名初選名單，其中包括
高雄市長韓國瑜、時任鴻海集團董事
長郭台銘、前台北縣長周錫瑋、前新
北市長朱立倫、台灣「孫文學校」總
校長張亞中5人。

香港文匯報訊 據中新社報道，有環
保組織近日公佈調查統計數據，通過
走訪台灣海岸線121個監測站，估計目
前台灣海岸線共累積近16萬袋黑色大
塑料袋，有超過1,227萬公升、總重
646噸的垃圾。這相當於平均每100米
海岸就有13袋海廢垃圾量。
綜合中央社及聯合新聞網等媒體報

道，根據該組織的調查，全台灣海岸
線的一半垃圾量集中在佔總數一成的
13段海岸線上，其中以北海岸（基
隆、新北、桃園）和西南海岸（彰
化、雲林、嘉義、台南）污染最為嚴

重。海洋廢棄物類型以塑料瓶罐佔比
最高，其次為發泡塑料與廢棄漁具。
本次調查負責人介紹，台灣平均每
公里海岸線上的海洋廢棄物體積是日
本的2.4倍、韓國的1.7倍。該組織呼
籲台當局盡快建立「海洋廢棄物管理
條例」及海廢污染管制標準，並開展
後續海廢監測調查，以利各縣市依據
海岸垃圾嚴重程度訂立清除策略，盤
點適合各海岸段的清運方式。

台推行減塑治海廢
當地學者表示，台灣受日本暖流和

季風等影響，成為東亞與南亞海洋垃
圾的攔截網，加上自己產出的垃圾，
台灣既是海洋垃圾的受害者，也是污
染周邊海岸的加害者。
根據此前台灣黑潮海洋文教基金會在

花蓮北濱海岸的監測結果，大部分海灘廢
棄物都來自「海岸遊憩與日常生活」
及「傾倒廢棄物」。據報道，台灣行政部
門「環保署」已推出減塑政策，除了擴大
購物用塑料袋收費的行業類別，還發
佈「台灣海洋廢棄物治理行動方案」，公
告在2030年全面禁用一次性塑料吸管、
飲料杯、購物袋、免洗餐具。

環團料台海岸線垃圾超646噸

■台灣海洋污染嚴重，垃圾類型以塑膠
瓶罐為大宗。 資料圖片

香港文匯報訊 據新華社報道，第六屆海峽兩
岸大學生實體建構大賽決賽昨日在高雄開賽，來
自兩岸的15所高校參賽。
本次比賽以「遇見」為主題，鼓勵參賽者作為

生活的觀察者、體驗者與執行者，賦予空間新的
生命意義，設計出生態、節能、健康、舒適的永
續綠色空間。
按照比賽規則，參賽者將根據事先設計好的圖

紙，運用團隊成員的智慧、腦力、巧手，在48
小時內搭建出實體建築物。參賽者必須在規定的
物料費用內，合理安排購買加工材料，所有材料
必須為可重複再利用的環保材料，其中50%必須
為木或竹構建。由建築設計大師、高校教授、結
構工程師組成的專業評委團，將於16日對十五
個作品進行評獎。
中建海峽建設發展有限公司技術品質首席專家

吳平春在開賽儀式說，兩岸學生通過技術交流、
腦力碰撞，可全面提升他們的能力。在前五屆的
比賽中，創造出許多新穎的結構，給建築界不少
啟發。

香港文匯報訊 綜合《人民日報》海外版及中通社報道，中國國民黨2020初選民

調今日上午公佈結果，並決定提名人選。國民黨主席吳敦義在facebook發文，發

出團結勝選的最後呼籲，只有讓國民黨重返執政，才能再度開拓光明坦途。

■吳敦義表示國民黨重返執政是他當前唯一的目標。
資料圖片
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■■台灣苗栗近日舉台灣苗栗近日舉
行行「「反殖民與台灣反殖民與台灣
光復光復」」系列主題演系列主題演
講講。。圖為策劃者藍圖為策劃者藍
博洲博洲。。 網上圖片網上圖片

作為首屆「紅旗嘉年華」活動之
一，18輛紅旗經典車與8台新紅旗車
在他們的「出生地」——吉林長春進

行了巡遊，並進行了靜態展示。吸引民眾到場「打卡」，近距離
觀賞與紅旗經典車型及拍照。 中新社

紅 旗 經 典

東阿阿膠盈警 料半年少賺75%

東阿阿膠相關負責人稱，作為阿膠行業龍頭
企業，東阿阿膠淨利潤從2006年的1.54

億元（人民幣，下同）增長到2018年的20.87
億元，連續12年保持了正增長，且淨利潤年複
合增長率在20%以上。自去年開始，公司對外
表示，將對產品銷售渠道進行整合，隨後東阿
阿膠業績增長便進入放緩階段。

曾連續12年保持正增長
「經過10餘年的上游涵養資源，原料緊缺的
局面得以階段性緩解，生產成本趨於穩定，至
少從原料端看我們壓力小了很多。」東阿阿膠
相關負責人告訴香港文匯報記者，價值規律決
定了產品價格，公司未來會根據實際情況調整
價格。從價值空間來看，阿膠仍然有很大的提
升空間。
東阿阿膠總裁秦玉峰也在年度股東大會上坦
言，「公司正面臨十幾年來最困難的時刻」。

重構品牌 轉向美容養顏
他表示，公司一方面將繼續推動阿膠及阿膠

製品有關標準出台，另一方面公司啟動大單品
戰略，聚焦千禧一代（80後、90後、00後），
系統化重構品牌。將從滋補養生進一步向美容

養顏、亞健康調整、特殊場景等不同需求的背
景擴張，保持研究和開發新產品，不斷適應女
性健康與美麗的需求，突破補益類市場的增長
瓶頸。此外，針對其他阿膠廠商的低價策略，
東阿阿膠也表示，將進一步豐富產品線，向中
低端市場進行拓展，收割更多市場份額。

香港文匯報訊（記者 楊奕霞 山東報

道）東阿阿膠股份昨晚發佈2019年半

年度業績預告，顯示上半年公司淨利潤

預計同比下降75%至79%。對於此次

業績大幅下滑，東阿阿膠表示主要是受

整體宏觀環境等因素影響，以及市場對

阿膠價值回歸的預期逐漸降低，公司下

游傳統客戶主動消減庫存，從而導致公

司上半年產品銷售同比下降。

香港文匯報訊（記者 毛
麗娟 深圳報道）深交所公
司治理研究中心副主任、深
圳市公司治理研究會顧問曾
斌在一個活動上表示，近年
深交所的研究發現，中國資
本市場經歷了28年發展，其
治理模式也從過去單純的一
股獨大逐步呈現分散的情
況，上市公司股權趨於分散
的現狀令到大股東與董事會
長期綁定在一起的狀態發生
了變化，引發了資本市場近
年來多個控制權相爭、敵意
收購等重大事件。
截至7月14日，深市共有
2,172 家上市公司。曾斌
稱，深市主板的400多家公
司中60%是國有企業，大股
東平均持股比例數據是
32%；中小板企業裡，大股
東平均持股比例數據是
30%；創業板這一數據是
29.8%中小板和創業板企業
中，70%的企業是民營家族
企業。

公司治理應關注三大領域
「上市公司控股股權從相

對集中走向了相對分散，
2012年控股股東平均持股比

例為37%，2018年這一數據
變為31%，這意味着控股股
東持有本公司股份比例每年
下降1%。」曾斌指，造成
的現狀是：深交所有500家
公司的第一大股東持股比例
不足20%，引發了資本市場
近年來多個控制權相爭、敵
意收購等重大事件。近年來
發生的「寶萬之爭」、ST
生化、康達爾與京基、寶能
與南坡等幾個典型股權之爭
的熱點事件均起源於這一變
化。
他認為，未來內地在公司

治理層面應該關注三大領
域：一是從《公司法》、
《證券法》出發，重視實現
董事會的作用；二是2018年
出台了新版《上市公司治理
準則》，從規則出台到落到
實踐還有很長的路要走；三
是近期爆發的「康得新」、
「康美醫藥」事件對監管層
如何落實上市公司高管責任
提出了警醒。他同時對股東
大會資本多數決定與董事會
一人一票的現有表決機制以
及設置最低參會比例是否能
夠有效保護中小投資者等問
題提出了質疑。

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）隨
着一艘滾裝船前抵達廣州港南沙汽車碼頭，299
輛平行進口汽車下船駛入廣州海關隸屬南沙海關
監管區，順利完成無紙化申報、單證審核、逐台
檢測、現場查驗等海關監管流程後，第一時間進
入銷售渠道。據廣州海關昨日消息，受汽車進口
關稅等多重利好影響，今年上半年，廣州海關監
管平行進口整車7,805輛，同比增長49.21%。

增檢測線 實現快速通關
平行進口汽車是指未經品牌廠商授權，貿易商
從海外市場購買並引入中國市場進行銷售的汽
車，在車型、版本、配置、價格上比中規進口車
有更豐富的選擇。
「南沙海關推行預檢驗制度，我們公司的到港

車輛『即到即檢』，1輛車通過檢測的平均時間
大約只要10分鐘」，廣州盛世鑫元供應鏈管理有
限公司經理葛鑫說。
廣州金港汽車國際貿易有限公司總經理助理張

焱勃表示，「海關將智能識別及無線數據採集技
術應用於進口汽車檢驗工作，實現車輛信息數據
採集電子化，進一步提高了現場檢驗速度」。
為實現進口汽車快速通關，南沙海關聯繫協調

第三方檢測公司，增加1條檢測線，總體檢測能
力提升175%。
「平行進口整車依託自貿試驗區保稅展示交易

創新監管制度進入汽車碼頭，企業不用着急繳稅
清關」，廣州廣爵汽車銷售服務有限公司經理戴
鏡敏介紹，「在提供擔保的情況下，汽車可以在
南沙平行汽車展覽中心進行展示和交易」。
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平行汽車進口 粵口岸增近5成

■受整體宏觀環境等因素影響，東阿阿膠上半年產品銷售同比下降。圖為東阿阿膠生產線。
香港文匯報記者楊奕霞攝

■南沙自貿區是廣東平行汽車進口的重要地
區。 海關供圖


